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Новости страны и региона

29 февраля в центре села Упорово 
прошло народное гуляние – проводы 
зимы и встреча весны. 

Главным мероприятием этого дня 
стал конкурс «Краса-Масленица – 
2020». В нём приняли участие РКХ-2, 
Комплексный центр социального об-
служивания населения, детская шко-

Масленица получилась 
весёлой и вкусной

ла искусств, детский сад, больница, 
мебельная фабрика, школа. А также 
вызов организациям бросила семья 
Тимаковых. 

Начальник управления по работе 
с территорией Марина Сорокина по-
здравила односельчан с наступлением 

долгожданной весны и пожелала удачи 
конкурсантам. У каждого коллектива был 
свой презентационный стол, где всех 
угощали напитками, блинами с разноо-
бразными начинками, хвастали соленья-
ми, красивой сервировкой и интересной 
подачей блюд. 

2 страница.

Едут на полуфинал 
конкурса 

«Учитель будущего» 
Тюменцы отправятся в Екатеринбург на 

полуфинал профессионального конкурса 
«Учитель будущего», который пройдёт 
6-8 марта. 

В очном туре встретятся 50 лучших 
команд Уральского федерального округа, 
три из которых - тюменские. Конкурсные 
испытания пройдут в течение трёх дней в 
формате «педагогического триатлона». Они 
будут включать в себя педагогические деба-
ты, методический конструктор и кейс-игру.

Напомним, в феврале стали известны 
имена 1 200 полуфиналистов професси-
онального конкурса «Учитель будущего», 
которые выступают командами. В числе 
сильнейших - 9 учителей Тюменской об-
ласти: из школы № 88 г. Тюмени (Виталий 
Ерохин, Игорь Гусев, Татьяна Погребнюк); 
Масальской школы Упоровского района 
(Светлана Толстоногова, Светлана и 
Надежда Краснояровы); школы № 9 г. 
Тобольска (Оксана Лебедка, Ирина Бе-
рендеева, Наталья Борщова). 

Они прошли этап дистанционного тести-
рования и теперь им предстоит успешно 
выступить на региональных полуфина-
лах, которые пройдут в 8 федеральных 
округах.

По итогам полуфинала определят 12 
лучших команд, которые отправятся на 
всероссийский финал.

Напомним, что первый масштабный 
федеральный конкурс «Учитель будуще-
го» президентская платформа «Россия 
– страна возможностей» запустила при 
поддержке Минпросвещения России. Он 
направлен на выявление лучших совре-
менных педагогических практик, инноваци-
онных подходов в образовании, а также на 
самореализацию педагогов. Главная цель 
– поддержать и продвигать команды учи-
телей, которые умеют работать сообща и 
готовы применять современные практики.

Департамент по обществен-
ным связям, коммуникациям 

и молодёжной политике.

Тюменская область 
примет 

«Эстафету Победы»
Организаторы акции – Пограничное 

управление ФСБ России по Курганской и 
Тюменской областям и Союз ветеранов 
пограничной службы.

Эстафета Победы вдоль внешних 
границ стран-участниц СНГ приурочена к 
75-й годовщине окончания Великой Отече-
ственной войны. Среди участников – города 
России и стран СНГ. 

Стартовала акция «Эстафета Победы» 
5 февраля одновременно в Бресте и Мур-
манске, а завершится 28 мая в Москве у 
Могилы Неизвестного Солдата. 

Маршрут построен по внешним гра-
ницам стран Содружества независимых 
государств за исключением Украины. В 
приграничной зоне каждой из стран подго-
товлены специальные эстафетные группы, 
в состав которых включены представители 
погранслужбы, ветеранских организаций и 
других общественных объединений.

Тюменская область примет эстафету 4 
и 7 марта. Маршрут, по которому пройдёт 
«Эстафета Победы» в Тюменской обла-
сти: село Сладково и город Тюмень. 

Во время её проведения будут организо-
ваны торжественные собрания, митинги, 
уроки мужества, выставки. 

Пресс-служба Пограничного 
управления ФСБ России по Кур-
ганской и Тюменской областям.

Наши медицинские работники не только профессионалы своего дела, но и радушные хозяйки.
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АПК: руководство хозяйством

ЗАО «Нива-Агро» одно из крупных 
сельхозтоваропроизводителей не 
только в Упоровском районе, но и в Тю-
менской области, где работают более  
400 человек. Предприятие производит 
высококачественную продукцию. В 
2019 году валовой сбор зерна составил 
224,9 тысячи центнеров, надоили 6,6 
тысячи тонн молока. 

Мы возобновляем рубрику «АПК: 
руководство хозяйством» и первым 
на вопросы корреспондента газеты 
ответил  генеральный директор ак-
ционерного общества, Заслуженный 
работник сельского хозяйства  России 
Александр ЯКОВлеВ.

- Александр Петрович, вы один 
из самых опытных руководителей 
сельхозпроизводства. Начинали свою 
деятельность в советские времена, 
работали в 90-х годах прошлого века, 
в период становления рыночной эко-
номики. Вы успешно управляете пред-
приятием, теперь уже в современных 
условиях. Что можете сказать о состо-
янии агропромышленного комплекса 
сегодня?
- Сельскохозяйственное производство 

в отличие от других секторов экономики 
имеет свои специфические особенности. 
Они наиболее значимо проявляются при 
недостаточном государственном регу-
лировании процессов, происходящих в 
нашей сфере.  Наиболее острыми пробле-
мами продолжают быть диспаритет цен 
между сельскохозяйственной продукцией 
и промышленной, а также нерешённость 
земельной проблемы, которая выражает-
ся в необходимости качественного повы-
шения плодородия почвы.

В то же время сельское хозяйство 
сегодня в целом имеет положительную 
тенденцию развития. По моему мнению, 
это результат финансовых вливаний в 
течение последних двух десятилетий со 
стороны сельхозпредприятий за счёт со-
кращения расходов на социальную жизнь 
села. Немаловажную роль в этом играет и 
то, что наши аграрии умеют работать в лю-
бых условиях, стараются при имеющихся 
ресурсных возможностях максимально 
получить качественную продукцию.

Относительная стабильность в аграр-
ном секторе наблюдается, но, к сожале-
нию, нет экономического роста.
- ЗАО «Нива-Агро» на протяжении 

многих десятилетий как крупнотовар-
ное многоотраслевое предприятие 
сохраняет свои позиции не только на 
территории района, но и региона. Вы 
производите конкурентоспособную 
на рынке продукцию: зерно, молоко, 
семенной материал. Каковы резуль-
таты работы ваших растениеводов и 
животноводов в числовых значениях?
- Нашу эффективность можно просле-

дить по производственным показателям, 
полученным за последние несколько лет. 
В 2017 году урожайность зерновых культур 
составляла 34 центнера с гектара в весе 
после доработки, в 2018 году – 29,5, а в 
2019-м – 30,6 центнера. Валовой сбор 
хлебов сохраняется на одном уровне. 
Посевная площадь не изменилась. На 
территории  Упоровского  района обраба-
тываются все 13 200 гектаров пашни, из 
них 8 800 га – зерновые культуры.

Продуктивность дойного стада колеблется 
незначительно. Так, в 2017 году от одной 
фуражной коровы надоили 6 448 килограм-
мов, в 2018-м – 6 450 кг и в 2019-м – 6 456 кг. 
Сдаётся всё молоко. Однако нашу работу 
затрудняет, на мой взгляд, неоправданное 
ужесточение требований со стороны пере-
работчиков к качеству продукции. Крите-
рии настолько трудны для соблюдения, 
что только 50 процентов они забирают 
от нас высшим сортом. В итоге до полу-
тора миллионов рублей хозяйство теряет 
ежемесячно. Ведь ещё и закупочная цена 
в течение последних пяти лет не повы-
шалась, даже снизилась по сравнению с 
трёхлетней давностью. Государственная 
поддержка составляет два рубля за литр 
молока, семь лет назад была 3 рубля.

Во всех животноводческих помещениях 
проведены ремонты и реконструкции. На 
фермах используется только замкнутая 

Решение проблем аграриев 
требует комплексного подхода

система доения и охлаждения молока. 
Установлено всё необходимое оборудова-
ние. Дополнительные фильтры, моющие 
средства, экспресс-тесты – постоянные 
приобретения. Поэтому затраты на про-
изводство молока неуклонно растут. И 
это при том, что в рационе животных 
нет специальных кормовых добавок. Их 
применение увеличит себестоимость 
продукции с 23 до 26 рублей за литр. 
При такой ситуации животноводческая 
отрасль станет абсолютно убыточной, что 
приведёт к закрытию ферм. И как след-
ствие, безработица и отток населения из 
нашего села, а этого нельзя допустить. 
Государство начинается не там, где уста-
новлен пограничный столб, а где пашет 
землю крестьянин. Радует, что, несмотря 
на все проблемы, нам удалось сохранить 
поголовье  дойного стада (2 600 голов 
КРС, из них 1 125 – коровы). Содержим 
скот только чёрно-пёстрой породы отече-
ственной селекции.
- Затрат становится всё больше, фи-

нансовая отдача от производства про-
дукции уменьшается. Причина та, что 
называли в начале нашего разговора?
- Ежегодно увеличиваются и расходы, 

связанные с приобретением энергоре-
сурсов. Если в 2015 году на приобрете-
ние горюче-смазочных материалов было 
потрачено 56 млн. рублей, то в 2018-м 
– 80 млн. рублей. На оплату электро-
энергии было израсходовано в 2017 году 
по сравнению с 2015 годом на 3,2 млн. 
рублей больше.

Также удобрений купили на 28 и 34 мил-
лиона рублей соответственно по годам. 
Ядохимикатов купили в 2017 году на 15 
млн. рублей и в 2019-м – на 24 млн. руб. 

Работаем с нулевой рентабельностью.
Дополнительных финансов для вос-

производства мы не получаем. 

Диспаритет цен сохраняется на протя-
жении многих лет и никем не контролиру-
ется. Это коренным образом мешает делу, 
не оставляя уверенности в завтрашнем 
дне. Я думаю, что в этом отношении 
со мной согласится большинство моих 
коллег. Проблем в нашем секторе много 
и надо их решать комплексно, причём 
учитывая мнение сельхозтоваропроизво-
дителей. Сегодня нам не хватает живого 
общения с руководителями областного 
уровня, встреч с ними, в ходе которых 
можно было бы обсудить наболевшие 
темы.
- Как у вас обстоят дела с укрепле-

нием материально-технической базы 
растениеводства?
-  Для модернизации растениевод-

ческой отрасли требуются серьёзные 
финансовые вложения. И без помощи 
со стороны государства в этом деле не 
обойтись. Объёмы так называемой «не-
связанной поддержки» не менялись на 
протяжении трёх последних лет. Пять 
лет назад она была в два раза больше, 
чем сейчас. 

Конечно, от применения сельхозтех-
ники нового поколения энергоёмкость 
производства, производительность труда 
возрастают. По возможности обновляем 
машинно-тракторный парк. В прошлом 
году приобрели кормоуборочный ком-
байн белорусского производства «По-
лесье»,   плуг оборотный «Лемкен-1,8» 
(Германия). Купили три кормозагото-
вительных комплекса, состоящих из 
пресс-подборщика, граблей-ворошилок 
и роторной косилки. 

Ежегодно строили, ремонтировали про-
изводственные объекты. Сортировально-
сушильное хозяйство полностью обеспе-
чивает нужды по переработке зерна, не 
нуждаемся в складских помещениях, в 

ремонтных мастерских. Года два можем 
прожить без капитальных вложений в 
материальную базу хозяйства.
- ЗАО «Нива-Агро» является спонсо-

ром многих мероприятий, проводимых 
на территории Видоновского поселе-
ния. Вы активно поддерживаете спорт. 
Чем это продиктовано?
- В сезон сельскохозяйственных ра-

бот на предприятии работают до 500 
человек. В штате – 400. Многие из них 
приросли корнями к масальской земле. 
В нашем хозяйстве трудились деды, 
отцы нынешних работников. К сожале-
нию, молодёжи остаётся в деревне с 
каждым годом всё меньше. Она тянется 
к благам цивилизации. И это нормаль-
но. Как говорится: «Не хлебом единым 
жив человек». Современных людей 
интересуют не только наличие работы, 
но и условия для жизни – обеспечен-
ность комфортным жильём, качество 
медицины, образования, организация 
досуга населения и другие социальные 
аспекты. Чтобы сохранить человеческие 
ресурсы на селе, сегодня крайне важна 
государственная поддержка в части 
развития инфраструктуры территорий, 
строительства жилья для работников 
аграрного сектора.

В свою очередь мы стараемся вкла-
дывать в социальную сферу поселения. 
По несколько миллионов рублей в год 
расходуем на спорт. Последнее, что 
сделали, это приобрели инвентарь для 
спортзала с. Масали. Ежегодно заливаем 
и содержим ледовый каток. Оказываем 
материальную поддержку работникам 
при трудных жизненных ситуациях. Пре-
мируем своих спортсменов.Традиция 
предприятия – новогодние подарки для 
школьников и дошкольников. Есть охот-
ничье хозяйство, которое используется 
для семейного отдыха.

Самым значительным вложением для 
«Нивы-Агро» за последние годы стало 
восстановление храма в п. Кизак. Потра-
тили 5 миллионов рублей.

Предприятие не закрывает пекарню, 
столовую, медпункт, имеет небольшую 
сеть магазинов. На этих объектах есть 
рабочие места, пусть их немного, но они 
необходимы в основном для женщин. Со-
хранить коллектив предприятия – одна из 
важнейших задач для меня лично.
- Работники ЗАО «Нива – Агро» еже-

годно в числе награждаемых  по итогам 
трудового соперничества. Кто из тру-
жеников хозяйства достиг наилучших 
результатов в прошлом году? 
-  Работники у нас замечательные, 

достойны уважения. Несмотря на все 
трудности крестьянской жизни, они де-
монстрируют свою преданность земле, 
своему делу. Для мотивации и поощрения 
лучших работников мы традиционно про-
водим производственные соревнования 
по отраслям. В прошлом году в числе 
победителей трудового соперничества на 
уборке зерновых были  Андрей Архипов, 
который на комбайне «АКРОС» намоло-
тил 28 495 центнеров зерна, Анатолий 
Пономарёв – 27 121 центнер и Александр 
Богданов – 26 900. На вспашке зяби 
отличились Алексей Потанин, который 
на «Кейсе» обработал 1 581 гектар, он 
ещё был признан лучшим пахарем на 
районном уровне. А его сын Андрей По-
танин был лучшим на областных сорев-
нованиях по вспашке зяби в 2019 году. 
На тракторах К-744 лучшими оказались 
Александр Емельянов (1 419 га) и Павел 
Гуляев (1 054 га). На заготовке силоса, 
сенажа могу отметить Александра Ше-
стакова (19 080 тонн). Передовики  опера-
торы машинного доения - Светлана Ту-
машова, Гульнара Кадырбаева, Кульжан 
Кадырбаева, Елена Селиванова, Галина 
Кузина. Лучшие скотники – Каиргельды 
Есеналимов, Николай Шаршин. Лучшие 
привесы телят имеют операторы по уходу 
за молодняком Олболсын Нурахметова и 
Анастасия Иванова.

У нас слаженный, работоспособный 
коллектив. Люди добросовестно выпол-
няют  производственные задачи. Спасибо 
каждому за труд. 

Светлана АлеКСАНдРОВА.
Фото автора.

Ежедневно руководитель предприятия получает 
оперативную информацию с производственных участков.
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Идея – провести Масленицу – пришла жительнице д. 
Нифаки Ольге Ожгибесовой. Её поддержали местные 
депутаты, а материальную помощь оказали Арстан Ка-
юпов, Наталья Макарова, Сергей Савчук и понемножку  
- все остальные жители деревни. Концертными номе-
рами и организацией игровой программы занималась 
Татьяна Евсютина. Сами закупили призы. Получился 

Сами себе устроили праздник
замечательный праздник! Стол ломился от яств: блины, 
шаньги, солёные грибочки. Здесь же, рядом, пыхтел и 
дымил настоящий самовар. Ароматным запахом манили 
шашлыки и наваристая горячая уха. Две упряжки лоша-
дей катали ребятишек. 

Несмотря на то, что в деревне нет клуба, и масленич-
ное гуляние прошло на остановке, жители с огромной 

радостью и воодушевлением встречали гостей. Помог 
провести мероприятие Упоровский ПКК. Пели, танцева-
ли. Провожая зиму, сожгли чучело, надеясь на доброе, 
лучшее. Вот уж, действительно, говорят: в празднике 
душа народа.

Ольга КАПУСТКИНА.
Фото из архива Ингалинского Дома культуры.

Из почты редакции

1 страница.
Команда РКХ-2 отличилась приготов-

лением цветных и шоколадных бли-
нов. Коллектив детского сада показал 
целую театрализованную постановку 
«Масленица в бане» со всеми атрибу-
тами: вениками, банными шапочками и 
костюмами, имитировавшими банные 
полотенца. Сотрудники КЦСОН водили 
хороводы как в старину. Команда боль-
ницы отличилась широким выбором 
блюд на своём столе. Тут было всё: и 
блины, и конфеты, и ягоды, и соленья. 
Работники мебельной фабрики сделали 
акцент на чаепитии. 

У семьи Тимаковых хоть и не было сво-
его стола, но они тоже сделали чучело и 
просто раздавали блины. 

В этот день на площади была органи-
зована и ярмарка, где гостям праздника 
предлагали приобрести мёд, сухоф-

Масленица получилась 
весёлой и вкусной

рукты, сладости и другие вкусности. 
Также для увеселения народа прово-
дились бои мешками на перекладине 
и традиционный розыгрыш барана, 
которого предоставил предпринима-
тель Александр Федорцов. Чтобы его 
выиграть, участник должен был пройти 
по шаткому тонкому бревну, вкопанному 
под углом в землю, и отвязать заветный 
живой приз. В данном конкурсе ловчее 
и проворнее всех оказался Евгений 
Викулов, который и стал обладателем 
барана. За данные аттракционы отве-
чали работники спорта.

Всё это сопровождалось песнями и 
танцами у сцены, где позднее были объ-
явлены призёры конкурсов. 

Победителем презентации в номи-
нации «Блинные фантазии» стала 
команда РКХ-2, а в номинации «Луч-
шие семейные напитки» ‒ Упоровский 
детский сад. В главном же конкурсе 
«Краса-Масленица – 2020», где оце-
нивали кукол, сделанных участниками 
(именно кукол, ведь чучелами их на-
звать язык не поворачивается, так от-
метила Марина Сорокина), 3-е место 
заняла Упоровская школа, 2-е ‒ РКХ-2, 
а 1-е ‒ Комплексный центр социального 
обслуживания населения.

После награждения состоялось тра-
диционное сожжение чучела, симво-
лизирующего уход зимы и ежегодное 
обновление. 

«Хочется выразить огромную благо-
дарность всем организациям, которые 
участвовали в мероприятии. Ведь под-
готовка проводилась в течение рабочей 
недели, что требовало от конкурсантов 
много сил и времени. Именно они и 
создали атмосферу праздника. И он 
получился весёлым и вкусным, как и 
подобает народному гулянию!» ‒ ска-
зала начальник управления по работе 
с территорией.

Регина 
ГАПОНОВА.

Фото автора. 

Ещё немного, и приз мой!

Молодецкие забавы всех времён.
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